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体育

齐鲁晚报体育新闻中心、鲁能泰山俱乐部联合举办

“鲁能15年梦之队”评选启动

本报讯（记者 李志
刚） 6月16日晚，济南闷热
异常，但仍有不少球迷到“鲁
能大球场”观看比赛，尽管这
只是一场鲁能泰山对阵中甲
球队北京理工大学队的热身
比赛。最终，鲁能4：1大胜北
理工。

在此前的联赛中，鲁能
表现不错，目前在积分榜上
暂列第二位，但联赛的竞争
异常激烈，鲁能上下都不敢
大意。此次邀请北理工前来
热身，其用意便在于检验这
段时间的训练效果，调节球
员的竞技状态和身体机能。
据安蒂奇透露，在过去的几
天里，鲁能进行了强度很大
的练习，“目的就是为了准备
接下来的中超联赛”，尽管鲁
能远未处于最佳状态，但对
付“学生军”北理工还是足够
的。本场比赛韩鹏因为肌肉
拉伤没有出场，皮斯库利奇、
尼库莱、马塞纳、吕征各入一
球，确保本队顺利取胜。

有亮点，自然也有不
足。此前安蒂奇曾经批评鲁
能“不能在 90分钟的比赛
中保持注意力集中”，现在
看来，这个毛病还没有完全
改掉。由于实力上的差距，
北理工在比赛中鲜有机会，
但他们仍然利用一次前场
任意球机会，头球攻破鲁能
大门。这粒进球完成之后，
在本方禁区内保持密集防
守队形的鲁能泰山，才发现
本队没有一名后卫起跳进
行争顶或者干扰——— 这到
底是分工不明确，还是责任
心不强，抑或过于轻敌？鲁
能有必要找找原因。

本报讯（记者 李志刚） 二
十年前，中国足球正式进入职业化
发展轨道，在山东足球队基础上组
建而成的泰山将军俱乐部正式成
立。十五年前，山东电力接手山东
足球，山东鲁能泰山足球俱乐部股
份有限公司正式成立。十五年来，
鲁能泰山队创造了一系列的辉煌、
书写了一段段的传奇：1999赛季鲁
能首夺联赛、杯赛“双冠王”，是中
国足球职业化改革以来首个“双冠
王”得主；2004赛季，鲁能泰山获联
赛亚军，足协杯、中超杯双双夺冠，
成为“双杯王”；2006赛季，鲁能泰
山再夺联赛、杯赛“双冠王”，并书
写了中国顶级联赛一系列的纪录；

2008、2010赛季，鲁能泰山又两度
成为中超联赛冠军得主……

鲁能泰山十五年的光辉历史，
是一场场拼出来的，更是由一代
代、一位位足球人书写的。宿茂臻、
李小鹏、舒畅、郑智、李金羽、巴力
斯塔、韩鹏、罗梅罗、巴辛、日夫科
维奇、萨沙、王军……真的是“江山
如画，一时多少豪杰”。1999赛季的
鲁能与2006赛季的鲁能，哪一支更
强？不同的人，从不同的角度出发，
会得出不同的答案。如果有机会，
您会组成一支包括哪些球员在内
的“鲁能15年梦之队”呢？在鲁能体
育新基地即将启用之前，齐鲁晚报
体育新闻中心与鲁能泰山俱乐部

拟通过网络投票的形式，开展鲁能
泰山队十五年“最佳阵容”评选活
动，评选出最佳阵容11人。

此次评选采取网络投票方式，
球迷可以登录鲁能体育官方网
www.lunengsports.com或齐鲁晚报
网www.qlwb.com.cn参与，投票结
束后将抽取部分幸运球迷现场观
看 鲁 能 队 主 场 比 赛 ，登 录
www.qlwb.com.cn参与投票并填写
个人信息调查表的球迷将另外有
机会获得鲁能泰山队主场单场球
票，获奖名额为100个。

评选过程中，网页投票数即时更
新，每个 I P 地址(一个用户)只能进行
一次有效投票。根据最终投票数量，

确定“最佳阵容”11人入选名单。本次
活动的截止日期为2013年6月25日。

为配合“鲁能 15年梦之队”的
评选，鲁能球迷征文活动同时举
行，广大球迷可以根据各自的情
况，或抒情，或纪事，或言物，或感
怀，真情所至，体裁不限。征文投稿
邮箱：lntsgw@163 .com。最后经过本
报与鲁能泰山俱乐部联合组织的
评委会认真评选，征文将产生一等
奖5名，每人奖励2014赛季鲁能大球
场VIP区套票一套；二等奖10名，每
人奖励2014赛季甲级套票一套；三
等奖15名，每人奖励2014赛季乙级
套票一套。征文活动投稿截止时间
为6月30日。

“丢人”
韩国媒体《中央日报》认为

中国国家队1：5惨败“泰国二队”
非常“丢人现眼”，输球让中国足
球很尴尬。该文指出，近期中国
队三连败，对手实力并不是都很
强，而是分为上中下三等，三战
皆败让中国球迷怒了。

也许是认为这次丢人丢得
太大了，有些球迷已经把国足惨
败当成了一个“娱乐事件”：“看
完国足，觉得《富春山居图》一点
都不烂。”“国足输给了比巴萨
更猛的泰国，小伙子们尽力了，
但对手太强了。”

“失控”
中国队在场上如同一盘散

沙，看过这场比赛的人，都清楚
“卡马乔已经失去了对球队的控
制”。印度足球水平相当一般，这
一次连印度媒体《印度新闻追
踪》都出来说话了：中国国家队
在比赛中没有斗志是导致近年
来最耻辱一败的主要原因之一，
主帅卡马乔失去了对比赛的控
制，眼睁睁看着他的团队分崩离
析，而泰国国家队则利用中国球
员的心不在焉连续得分，这位一
度很成功的教练不得不吞下惨
痛的失利。

西班牙媒体《AS报》认为，
“中国国家队最近几场比赛表现
欠佳，在1：5大比分负于泰国国
家队的比赛后，有关中国队主帅
卡马乔的争议全面爆发。卡马乔
近两年执教中国国家队没有取
得任何成功，他在中国国家队帅
位上摇摇欲坠。”

“罪魁”
谁要为中国队大比分失利负

主要责任？有人说是卡马乔，有人
说是在场上“出工不出力”的球员，
也有人说“这是在为两年前太不
仗义地解聘高洪波还债”。上海的
一家媒体通过视频截图的方式，
分析出这样一条结论，“中国队下

半场的三粒失球，均与
7号球员有关。”当时的
场上7号，乃是出自广州恒
大的国脚赵旭日。

“检讨”
“犯了错误就得写检讨”，对

于这样的情况，中国人再熟悉不
过了。当然，现在时代进步了，很
多单位早就推行“无纸化办公”
了，很多人把如何手写汉字忘得
差不多了，因此，中国足协要求
所有球员一人写一份总结报告，
通过电子邮件的形式统一上交，
这份“总结报告”其实也就是“检
讨”了。

据了解，中国队合肥惨败，
几经周折返回酒店之后，马上就
召开了“总结会”。让足协官员很
不满意的是，不少中国球员的态
度还是很有问题，他们一再强调

“从联赛到国家队，好久没有休
息，身体极度疲惫”、“上一场拼
荷兰，体能消耗太大”、“对合肥
的情况不大适应，准备得不是很
好”等客观原因，没能狠挖灵魂
深处的阴暗面，所以足协才下令

“都得写检讨”。

“追责”
“卡马乔战术理念难以服

众，至少不适合中国队”、“两年
前，中国足协以蛮横无理的方式
安排高洪波下课，伤了一批球员
的心”、“中国队前途黯淡，很多
国脚心情迷茫”、“足协管理层工
作不到位，国足漏洞颇多”，国足
惨败，媒体总结出多条原因，究
竟会有哪些人为此次耻辱性的
失利负责？“追究责任”又应该追
究到哪一个层面上？一时间众说
纷纭，难以达成统一的意见。在
一家门户网站所做的“问卷调
查”中，将近九成的受访者认为

“球员明显出工不出力”是最大
的败因，有54%的球迷认为“球员
和主帅都应承担主要责任”。本
身“屁股也不干净”的中国足协，
在这件事情上将如何收场？且让
我们拭目以待。

6月15日的安徽合肥注定被中
国球迷所铭记，同时也是中国足球
史上“刻骨铭心”的一课。输给泰国
队后，球迷有的愤怒，有的调侃，有
的无语，而其中一位球迷“谢国足”
的微博，则着实让人哭笑不得。

一位名为@阿亮Gooner的网友，
在6月15日国足比赛结束后21：43所发
微博中写道：“8块变8000，国足，谢谢
你……”引起众网友围观转发，截至
16日19时转发11936次，评论1554条。从
网友截图不难看出，该网友当日选择
了“竞彩足球比分”玩法，投注了周六
011场中国VS泰国比分1：5，2元4倍投
仅仅花了8元。

由于国足1：5负的竞彩SP值是
1000(SP值相当于欧洲博彩业中的

赔率)，所以该网友在投注了8元后，
如果命中比分即可获得8000元的奖
金，不过高SP值更是映衬了这一结
果出现的几率之小。无论该网友是
有意为之也好，还是无心插柳也罢，
当国足在合肥1：5负于泰国队的比
分打出来之后，惊呆了所有中国球
迷，却乐翻了该网友！

该微博一出，引网友“哄然”转
发，有膜拜的，有起哄的，有感慨的，
有看热闹不嫌事儿大的。@别问我
是谁哎：真乃神人！看来传闻说从
2003年开始一直买国足输现在可以
购得北京二环房一套，果真不假。@

梦想家四爷：真希望以后国足多踢
比赛，又多了一条发财的路……

（俊豪）

买中国足1：5比分盘，8元中8000元

网友：国足，谢谢你

1：5后，中国队编编写

“囧人词典”
本报记者 李志刚

经历了“合肥惨败”的中国国家队，如今已是人人喊

打，搜索与中国队有关的词条，不外乎“丢人”、“失控”、“罪

魁”、“检讨”、“追责”等等，与“励志”等昂扬向上的词汇已

经八杆子都打不着。需要特别指出的是，不仅中国球迷、媒

体觉得“丢人”，就连我们的近邻韩国，都替中国

国家队“臊得慌”，中国队这个跟头，可以说真是

栽到家了。

鲁能热身4：1

战胜北理工

热身取胜，对手又是差
一个级别的北理工，本身没
有太多值得欣喜之处，鲁能
此战的亮点主要集中在两名
球员身上：其一，前场的皮斯
库利奇，被山东球迷昵称为

“皮库”的这名长发外援，不
仅攻入一粒漂亮的远距离直
接任意球，还在随后的比赛
中多次展现良好的控球技巧
和足球天赋；其二，后场的杜
威，在战胜伤病困扰后，基本
恢复了健康，从表现上看，杜
威打中超应该没什么问题
了。前、后场都有大将复出，
鲁能的整体实力又有了提
升，但安蒂奇仍然非常谨慎
地指出，“皮斯库利奇的技术
没的说，但还缺乏比赛连续
性方面的考验。”

除了鲁能的竞技状态之
外，目前山东球迷还特别关
心球队到底换不换外援这个
焦点话题。也许是感受到了
压力，也许是韩鹏、杨旭都没
有登场获得了充足的出场时
间，尼库莱、马塞纳这两名此
前已被打入“预备队”的外
援，表现得相当积极。继皮斯
库利奇之后，“尼马”组合也
各入一球。

“此次回西班牙，只是回
家探亲还是顺便考察其他外
援？”当记者将这一问题抛给
刚从西班牙回来不久的安蒂
奇时，一旁的鲁能泰山队领队
刘敬伟代表球队表明了态度，

“这次我们不会换外援了，请
大家相互转告一下吧。”

本报记者 李志刚

三大外援

表现抢眼

紧盯卡马乔的表，看他能撑到何时。
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